
Ano XIX Julio NUUI. 7

..A_�..A_LES

DI<:L

INSTITUTO DE INGENIEROS DE CHILE

AOTAR

i'esioo 230,a ordinaria del Institute, celebrada el Mit�rooles 25 de Junio de 1919

Presidida por don Miguel Letelier se abrid 18 eesidu a las 9.50 P. 1\-[., con asistencia de los
.senorea Manuel Almeyda, G-uillermo Aguero, Victor Benitez Riesco, Camilo Donoso, Carlos
Errdsuriz Ovalle, Rafael Edwards, Juan Gantes, Raul Grohnert, Luis Harnecker, Jose Le
niz P.• Luis Mate de Luna, Ramon Montero, Humberto Parada, Ramon Salas E., Ricardo SimJI'
son G., Carlos Valenzuela Cruchaga, Fernando Vidal, A,gusteD Elguin, de Ios secretarioe seno

res Palma R. y del Rio y algunos visitantes.

Lefda y aprobada el acta de 18 seeidn anterior, se entra a tratar eobre el tema e Reformas
en la ensenansa tecnica», primero de los puntos en tabla pnra la seeidn. EI senor Presidente
recordd que el nfio anterior se habiau celebrado elgunaa seetonea para diecutir este aeunto,
fruto de las cuales habia sido una nota enviada al Ministerio respecttvo, parR hacer presente al

Gobieruo las necesidades mas urgentes que se hacen eentir ell los metodo!> y condiciones CI n

-que esa ensennnza se proporcionn. Comuuico al Institute que el Miuisterio habte dado reepuee
ta a esa nota enviaudo el iuforme que al respeeto babia emittdo 61 Decano de In Facultad de

"llIatematicas, senor Teodoro Schmidt, y agregd que; dan do cumplimiento a un acuerdo del Dt

rectorio, se iba a dar lecture a embas comuuicaclones.

Efectuada la Iectura, el Sl"ilor Montero pmpuso q ne, auu euando en la preeente sesidn 110

se debatiera el tema, por haber on-e aeunto en tabla, la discueidn quedarfa abierta, para que 61
Institute se pronunciara acerea de las ideas emitidae por el senor Decano de la Facultad, 10

que qUE"d6 acordado.
A coutiuuacidn, el senor Presidente puso en dieeueidn el tema eelecteiflcacidu de la linea

Banriago-Valparateos , segundo puntc en tabla para la eeeicn.
EI senor Parada pidid la palabra y expresd que estimaba ueceeario obeervar la oportuni

dad de esta discusidn sobre un problema que ya habra sido reeuelto por el Consejo de Adminis
tracidn de los Fe-rocarrtles y por e1 Gobiemo. Agrego que ei el fin perseguido con ella, era

Ilegar a conclueioues eoncretas, el momeuto escogldo no era oportuno, porque a su juicio el

personal tecnico de la Empress de los Ferrocarriles, que es 61 que ae encuentra en mejores con

diciones para conocer el problema, no disfrutaba ya de la independencia auficteute para expre·
ear opiniones que pudieran ser eontrariae a las resolucioues ya adoptadas pOI' le Direceidn de la

misma Empresa, Termine proponiendo que ee entregara 61 estudio de eats cueatldn a una co

million formada pOl' uu miembro del Institute, un ingeniero de los Ferroearriles y un iIlg�Iliero
de la seccion ferrocarriles de III. Direccirin de Obras Ptiblieaa, 1& cual deberfa llegar a conclu
stones eobre los puntos fundamentalee del problema.

EI senor Presidente explicd que el tema de la electrificacirin no habia eido pueeto en debate

eon et objeto de lIegar a conclusions!! definidali 0 de producir un informe 0 ntemoria sobrtl el
"
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problems, sino qne, eiguiendo una coatumbre observada siempre en las eesiones del Institutor
In cuesticn habia quedado en tabla despues de ]8 conferencia pronunciada por el senor Carlos

Valenzuela en 18 sesion de 28 de l\fayo paeado, para que los socios pudiesen hacer observacto

nee, comentartoe y rectificaciones relacionadae con la materia.
Por au parte, el senor Valenzuela manifesto que su conferencia no habla tenido por objeto

apoyar ni cou.batir resoluciones gubemativaa, sino divulgar conocimieutos tecnicoe, y que DO

veia inconvenientes para eeguir en Is discusidn cientifica y expeculativa del aeunto.

EI senor Montero, reflriendoae a In exposicidn del senor Parada, expreso que a au juicio no·

podia aceptarse que ae eetableciera la imposibilidad de traer a los debates del Instituto mate

rias que bubiesen sldo resueltae en uu sentido 0 eu otro por los 6rganos 0 funcionarios oflcinles,
y que veria con alarma que 131 Institute perdiera su cardcter de tribuna libre Y consciente.

Usa rOD ademds de Ill. pelabre eobre e1 88UotO los senores Lenis, Guarello, Aguero y Simp.
son, quien hiso elgunas preguntas sobre afirmacionee contenidas en el informe de los senores

Edwards y Solar, las que Iuercn contestadas por el senor Edwards.
En vista de las explicaciouee dadae pOl' 61 senor Preaidente eobre el alcance de Ill. discu,

sion, el senor Parada retire su indtcacidn relative al nombramieuto -de una comisicn iuformante.
No habiendo solicitado Ia palabra ningun otro eocfo, quedd cerrado el debate.
Se levauto Ia eeaidn a las 11 P. M,

JUAN A. LOPEZ,
Preetdente accidental.

Eawique Palma tc.,
Secretario.




